3<sup>ème</sup> Workshop sur l'agriculture saharienne: «Bilan et perspectives de développement de la pomme de terre dans les régions sahariennes" Ouargla le 05 mars 2014

La pomme de terre dans les régions sahariennes : réalités et perspectives

SAKER M.  $L^1$ ., DADDI BOUHOUN  $M^1$ . BOUTOUTAOU  $D^2$ . et OULD EL HADJ M.  $D^1$ .

<sup>1</sup>Laboratoire de protection des écosystèmes en zones arides et semi-arides <sup>1</sup> Laboratoire de VALORISATION des ressources naturelles en zones arides <sup>2</sup> Université KASDI Merbah-Ouargla

B.P. 163 Ouargla 30000. E-mail: sakermohamedlakhdar@yahoo.fr

Résumé:

La gestion efficace et durable des spéculations végétales sahariennes, notamment la culture de la pomme de terre implique une excellente connaissance sur sa gestion agro-technico-écologique sur les plans quantitatif et qualitatif.

Cette connaissance doit être fondée sur la mise en œuvre et la maîtrise du processus technique de cette culture stratégique. Cela doit contribuer à développer et améliorer les niveaux de rendements et productions de cette filière stratégique dans le cadre d'une agriculture saharienne performante, s'inscrivant dans une perspective de développement durable, en renforçant ses capacités techniques, scientifiques et institutionnelles, particulièrement à travers une exploitation rationnelle et une gestion efficace des ressources naturelles disponibles, avec des moyens appropriés.

La politique à concevoir et mettre en oeuvre doit contribuer à mettre en place et appliquer des programmes de développement locaux et régionaux spécifiques correctement réfléchis, consacrés à cette spéculation essentielle.

Dans cette perspective, le développement de la culture de la pomme de terre doit être soutenu par des actions agro-techniques, économiques, logistiques et humaines devant garantir son développement.

Il est bien évident que toutes ces actions seraient vaines et ne sauraient atteindre leur but, que dans la mesure où elles s'inscrivent dans le cadre d'un plan de développement durable, cohérent et soutenu par les pouvoirs publics.

C'est à ce prix là, que la culture de la pomme de terre dand les régions sahariennes pourra connaître un essor considérable et s'inscrire dans une durabilité réelle.

**Mots clés :** Pomme de terre, régions sahariennes, réalités, perspectives.